
Relevé de décision 

Réunion plénière du Conseil de Quartier République/Saint-Ambroise 

Mercredi 09 octobre 2024 à 19h, Ecole élémentaire Saint-Sébastien, 24 rue Saint-Sébastien

 

 Rappel de l’ordre du jour :  

 

I) Présentation de l'actualité du conseil de quartier et de ses ateliers ; 

II) Vote sur les budgets d’investissement ; 

III) Présentation de deux vœux ; 

IV) Présentation du 84 Amelot : Présentation de l’impact culturel et social du 84 Amelot, un 
lieu emblématique du quartier ; 

V) Bilan des travaux de la rue des 3 Bornes ; 

VI) Focus sur la Démocratie participative : Table ronde et échange avec les habitants 

VII) Questions diverses des habitants 
 

Pot amical de clôture 

 
 

La réunion a été ouverte par les référents Mairie du groupe d’animation, qui ont présenté le groupe 

d’animation et rappelé son rôle ainsi que celui des ateliers. 

 

Un hommage a été rendu à Louis Aumont, un pilier du Conseil de quartier. Il était impliqué dans 

la rédaction du Journal Voltaire Lenoir, organisait des colonies de vacances pour les jeunes du 

quartier, et s’était engagé activement dans la création et l’animation du Conseil de Quartier. 

Jean-Pierre CORSIA, adjoint au Maire en charge de la démocratie locale, a également rendu 

hommage à Louis Aumont lors du dernier Conseil d'Administration du 30 septembre. La 

proposition de dédier cette plénière et le pot convivial à la mémoire de Louis Aumont a été 

acceptée. 

 

I) Présentation des ateliers 

 

Atelier Vie locale 

L'atelier vise à faire connaître les commerces indépendants et les associations du quartier. Des 

rencontres ont lieu tous les vendredis, la prochaine étant prévue le 11 octobre. L’objectif est de 

favoriser les liens intergénérationnels, avec des projets tels qu’un repas solidaire en hiver et une fête 

au printemps. Un soutien aux écoles est également envisagé, avec des projets à proposer. La 

prochaine réunion se tiendra le mercredi 23 octobre à la Caravane à 19h. 

 

Atelier Propreté / Sécurité 

L’atelier, avec un historique fort (notamment la lutte contre les mégots), souhaite renouveler son 

action et mettre l’accent sur la sécurité. Des rencontres sont organisées avec les agents de la DPMP. 

 

Atelier Cinéma 

L’atelier organise des projections dans les cinémas du quartier et une demande de rendez-vous avec 

le Maire est en cours pour obtenir des informations supplémentaires. Les réunions de l’atelier se 

tiennent en salle 110. 



 

Atelier Urbanisme, Jardins et Végétalisation 

Cet atelier historique se concentre sur divers projets : 

● PLU bioclimatique. 
● Jardin Truillot : volonté de renouer les liens avec les associations utilisant ce jardin et de le 

rendre plus accessible, avec la question du mur pignon. 
● La place du vélo dans le quartier : L’atelier souhaite travailler sur ce sujet et invite les 

membres de la plénière à se joindre à eux. Plusieurs problématiques, telles que le non-

respect des règles de circulation par les vélos, ont été soulevées. 
● Circulation rue des 3 Bornes et projet Richard Lenoir : le projet est actuellement suspendu 

mais un comité d’usagers sera relancé pour réunir des collectifs 
 

Journal Voltaire Lenoir 

Le numéro 50 marquant les 20 ans du Journal Voltaire Lenoir est en préparation. Une fête 

d’anniversaire est prévue le jeudi 7 novembre à la MVAC à partir de 18h, coïncidant avec l’apéro 

inter-conseils de quartier. 

 

Inter-CQ Sympa 

L’atelier partagé entre les 5 quartiers vise à organiser des apéros tous les premiers jeudis du mois à 

la MVAC, permettant aux habitants de découvrir les conseils de quartier et de rencontrer les 

associations. 

 

II) Vote du budget d’investissement 

 

Le Conseil de quartier dispose d’un budget de 21 374 euros. Ils ont engagé à cette plénière 10 480 

euros. 

● Matériel de projection vidéo (enveloppe de 9 500€) : approuvé à l’unanimité. 
● Piano électrique (800€) : 23 pour, 2 abstentions. 
● Géoblocs pour la maternelle 111 Parmentier (570€) : approuvé à l’unanimité 

 

 

III) Vœux 

 

Hommage à Geneviève Gazeau et demande d’une plaque commémorative : lecture d’un texte 

retraçant la vie de Madame Geneviève Gazeau. Le vœu a été adopté à l’unanimité. 

 

Kit scolaire : le vœu a été repris pour demander que, l’année prochaine, les commerçants du quartier 

soient choisis concernant l’approvisionnement des kits scolaires de CP.  

Jérôme MEYER, adjoint au Maire en charge des affaires scolaires et de l’artisanat, a souligné que 

l'initiative des kits scolaires est mise en place à l'échelle de Paris, et non par arrondissement. Il s'est 

engagé à demander que ces kits soient organisés en lots pour réduire l'échelle de distribution, mais 

a précisé que les organiser au niveau des quartiers serait trop complexe, tant sur le plan logistique 

que financier. Il a également rappelé le cadre contraignant des marchés publics. Il recommande une 

meilleure coordination entre les papeteries du onzième arrondissement afin qu’elles aient une 

chance de remporter le marché. Le vœu a été adopté à l’unanimité. 

 

IV) 84 Rue Amelot 

 



Un conseiller de quartier a souligné l’évolution positive de la situation avec la réalisation de quatre 

œuvres d’art de rue. Le projet vise à faire de ce lieu un espace culturel emblématique. Appel à 

participation pour œuvrer sur ce lieu à travers le conseil de quartier.  

 

La réunion s'est conclue par des questions sur la démocratie participative et s’est terminée par un 

pot amical en hommage à Louis Aumont. 


